

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern, liebe Kolleginnen und Kollegen,

die Sommerferien liegen gerade hinter uns. Sie haben hoffentlich eine schöne Sommerzeit gemeinsam mit besonders lieben Menschen verbracht. Aber geht es Ihnen manchmal auch so? Gerade diese Zeit kann anstrengend sein, weil wir das enge Miteinander aus dem Alltag gar nicht mehr gewohnt sind. Man ist sich so nah und verbringt viel Zeit gemeinsam. Das ist das Wunderbare an den Ferien – aber auch das Anstrengende. Und dennoch sind die Erinnerungen an die gemeinsame Sommerzeit immer schön und geben Kraft im Alltag.

Ich wünsche mir für dieses Schuljahr, dass es uns auch während der Schulzeit gelingt, ein ganz besonderes Verbundenheitsgefühl zu erzeugen. So lade ich Sie ein, ein aktives Mitglied unserer Schulgemeinschaft zu sein. Gemeinsame Erinnerungen an eine lebendige Zeit tragen uns durch schwierige Zeiten. Das möge dieses Jahr unser Ziel sein.

Im neuen Schuljahr begrüßen wir **sechs neue Kolleginnen und Kollegen** an unserer Schule:

- Bauer, Patricia (Chemie, Mathematik)
- Janzen, Friederike (Geschichte, Mathematik)
- Philipp, Lara (Französisch, Sport)
- Pörtl, Simon (Biologie, Erdkunde)
- Roth, Stephan (ev. Religion, Geschichte)
- Yenice, Dilan (Deutsch, Englisch, Französisch)

Wir heißen die neuen Lehrkräfte herzlich willkommen. Sie werden unsere Schulgemeinschaft mit ihrem Engagement und Fachwissen bereichern.

**Teresa Wolff** (Deutsch, Englisch) ist Ihnen bereits als Lehrkraft am Copernicus-Gymnasium bekannt. Sie wurde nun fest unserem Kollegium zugeordnet. Selbstständig unterrichten werden unsere **Referendarinnen im 2. Ausbildungsabschnitt**: Frau Götz (Bildende Kunst, Französisch) sowie Frau Groß (Englisch, Geographie). Für die bevorstehenden Prüfungen wünsche ich alles Gute und viel Erfolg.

Trotz intensiver Bemühungen ist es leider nicht gelungen, unsere ausgeschriebene Stelle im Bereich „Bildende Kunst“ zu besetzen. In sehr vielen Klassen wird daher lediglich ein reduzierter Kunstunterricht angeboten. In den meisten Fällen wird der Kunstunterricht nur halbjährlich angeboten.

Besonders freue ich mich über die **153 neuen Fünftklässlerinnen und Fünftklässler**, die in insgesamt fünf neuen Klassen aufgenommen wurden. Den neuen Schülerinnen und Schülern wünsche ich viel Erfolg, Freude und eine rasche Eingewöhnung in ihrer neuen Schule.

Falls Sie für Ihr Kind ein **Schließfach** mieten möchten, wenden Sie sich bitte direkt an die Firma AstraDirect in Mannheim ([astradirect.de](http://astradirect.de)). Es handelt sich um ein Angebot einer externen Firma.



Nach den Herbstferien starten wir wieder mit unserer **Hausaufgabenbetreuung**. Frau Susur bereitet die Tutorinnen und Tutoren auf ihre neue Aufgabe vor. Das Angebot der Hausaufgabenbetreuung steht Schülerinnen und Schülern der Klassenstufe 5-7 offen und ist kostenlos. Frau Susur wird zeitnah nähere Informationen weitergeben.

Ich möchte Sie über ein neues Förderangebot am Copernicus-Gymnasium informieren, das sich an **Kinder mit Lese-Rechtschreibschwierigkeiten (LRS)** richtet. Frau Yenice bietet speziell für betroffene Schülerinnen und Schüler der Klassenstufen 5 und 6 wöchentlich einen einstündigen Kurs an, der an nach den Herbstferien startet (dienstags in der 7. Stunde). Dieses Angebot dient der gezielten Förderung und Unterstützung bei Lese- und Rechtschreibschwierigkeiten. Darüber hinaus besteht die Möglichkeit, dass Frau Yenice einen Test zur Feststellung einer Lese-Rechtschreibschwierigkeit durchführt. Dieser Test ersetzt keine ärztliche Diagnose. Auch dieses Angebot ist selbstverständlich kostenlos. Wenn Sie Interesse an diesem Förderprogramm haben oder weitere Informationen wünschen, können Sie Frau Yenice direkt per E-Mail kontaktieren: [yenice@copernicus-gymnasium.de](mailto:yenice@copernicus-gymnasium.de)

Es erreichen uns immer wieder Anfragen, ob wir als Schule bei der Vermittlung von **Nachhilfemöglichkeiten** behilflich sein können. Dies betrifft sowohl Schülerinnen und Schüler, die Nachhilfe benötigen als auch solche, die Nachhilfe anbieten. Wir haben nun **zur Vermittlung eine digitale Plattform** eingerichtet. Darüber können Kontakte zu Mitschülerinnen und Mitschülern geknüpft werden, die Unterstützung in bestimmten Fächern bieten oder benötigen. Im Schaukasten auf der Brücke finden die interessierten Schülerinnen und Schüler einen QR-Code. Dieser führt beim Aktivieren auf unserer Moodle-Plattform. Nur Schülerinnen und Schüler des Copernicus-Gymnasiums können sich durch namentlich anmelden. Wir hoffen, so den Zugang zu Nachhilfe zu erleichtern. Dieses Angebot startet in Kürze.

Briefe der Schulleitung sind eine gute Möglichkeit, um Sie, liebe Eltern, schnell über Neuigkeiten zu informieren. In Zukunft möchten wir die Schulleitungsbriefe über Webuntis weitergeben, denn somit ist eine gezielte Übermittlung möglich. Daher möchten wir Sie bitten, sich bei **WebUntis** mit einem **Elternzugang** anzumelden. Eine entsprechende Anleitung finden Sie auf unserer Homepage:

[https://www.copernicus-gymnasium.de/wordpress/wp-content/uploads/2024/09/webuntis\\_elternzugang\\_240914.pdf](https://www.copernicus-gymnasium.de/wordpress/wp-content/uploads/2024/09/webuntis_elternzugang_240914.pdf)

Eventuell haben Sie bereits eine weitere Neuerung bei Webuntis bereits entdeckt. Sie erhalten eine **automatisierte Nachricht**, sobald eine Lehrkraft Ihr **Kind** als **abwesend** einträgt (sofern Sie eine Mailadresse hinterlegt haben). So stellen wir sicher, dass Sie stets über den Verbleib Ihres Kindes im Bilde sind.

Der **Freundeskreis** lädt Sie herzlich zu einem zwanglosen **Grillfest** an unserer Schule ein: **Freitag, 27. September 2024, ab 16.30 Uhr**. Getränke, Grill und Holzkohle werden organisiert. Grillgut / Salate bringt bitte jeder selbst mit. Herzliche Einladung an alle!



An dieser Stelle möchte ich Sie bereits über kommende **Termine** (sofern bekannt) in diesem Schuljahr informieren:

01. + 10. Oktober 2024: Elternabende (die Elternvertreter legen für ihre Klassen den jeweiligen Tag in Absprache mit dem Klassenlehrerteam fest.) Zum Elternabend für die Klassenstufe 5 lädt das Klassenlehrerteam ein.

08. November 2024: BOGYvent (Berufe-Speed-Dating für Klassenstufe 10 am Cop-Gym)

29. November 2024: SMV-Weihnachtsmarkt

31. Januar 2025: Schul- und Abiturientenkonzert

04. April 2025: Frühlingskonzert

02. – 06. Juni 2025: BOGY für Klassenstufe 10

Ich freue mich auf das neue Schuljahr. Es bietet wieder zahlreiche Möglichkeiten, um mit allen unserer Schulgemeinschaft - Eltern, Schülerinnen und Schülern, Lehrkräften sowie Freunden des Copernicus-Gymnasiums – Schönes zu erleben. Somit schaffen wir schöne Erinnerungen, die uns gut durch die Zeit bringen.

Herzliche Grüße aus dem Copernicus-Gymnasium

Ihr Thorsten Uhde  
Schulleiter

